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Le début de la décennie 1990 a été marqué par la volonté des responsables nationaux et communautaires de faire
évoluer les modalités de la gestion des pêches en Méditerranée. L'objectif du présent projet était de contribuer à cette
dynamique par une analyse sur le fonctionnement de la pêche à partir de l'exploitation elle-même, à l'échelle de la
zone du golfe du Lion. Le projet visait également à proposer, toujours à l'échelle de la zone étudiée, des voies
d'évolution en vue d'un renforcement de la participation des professionnels à la gestion des pêches régionales dans le
contexte communautaire. Le programme a été réalisé dans le cadre d'une collaboration entre une organisation
professionnelle (le Comité national des pêches maritimes et des élevages marins) et un organisme scientifique
(I'IFREMER). Les travaux ont été conduits en s'inspirant de principes de la recherche action, impliquant une réflexion
commune de différents acteurs du système. Ils ont été organisés sous la forme d'un groupe de réflexion comprenant
des professionnels de la région et des scientifiques. Ils se sont également appuyés sur des enquêtes conduites

directement auprès de pêcheurs ainsi que de responsables professionnels et administratifs régionaux. La première phase des actions a été
centrée sur la caractérisation des logiques d'exploitation à partir desquelles s'articule l'organisation de l'activité de pêche dans le golfe du Lion
et sur l'identification de la situation des flottilles et des ressources halieutiques exploitées. Ensuite, la formulation des attentes des
professionnels vis-à-vis de la gestion des pêches a favorisé l'expression de fondements pour la gestion du secteur, fédérateurs de l'ensemble
des partenaires du groupe. Quelques grands principes de gestion des pêches ont ainsi été réaffirmés. Ils concernent le besoin de
reconnaissance de zones de gestion prenant en compte tant les unités biologiques sur lesquelles se détermine la dynamique des ressources
exploitées que l'organisation sociale des communautés humaines dépendant de la pêche. La nécessité de conservation des ressources de la
mer pour une utilisation durable et la reconnaissance du droit de tous les membres de chaque communauté de pêcheurs à exploiter ces
ressources participent de l'histoire de la gestion des pêches méditerranéennes. Les débats du groupe ont montré que ces principes sont
toujours largement reconnus. A partir d'une conception intégrée de la gestion des pêches, le plus près possible du terrain, trois niveaux
d'intervention complémentaires ont été identifiés : les actions à l'échelle locale, les connexions avec les niveaux nationaux et communautaires
de la gestion des pêches et enfin l'articulation avec les autres utilisateurs de la mer. Sur la base de cette perception des attentes et des
ambitions des différents partenaires, le groupe a formulé des propositions concrètes d'organisation visant au développement des capacités
d'intervention de la profession dans la gestion des pêches régionales., The beginning of the 90's was marked by national and community
leaders wanting to promote the development of Mediterranean fishing management conditions. The goal of this project was to contribute to
these dynamics by analysing operational fishing from the exploitation standpoint, in the Lion gulf area. This project also aimed at suggesting, still
on the studied zone scale, development paths geared towards increased professional participation for regional fishing management at the
community level. This program was established within the scope of collaboration between a professional organization, le Comité national des
pêches maritimes et des élevages marins (National committee for maritime fisheries and marine farming), and a scientific organisation,
IFREMER. Work has been conducted based on action research principles, implying group reflection on the part of the various parties involved in
the system. They were organised as a reflection group including regional professionals and scientists. They also used surveys conducted
directly with fishermen as well as regional professional and administrative managers. The first action phase was focused on characterising
exploitation logistics from which stems fishing activity organisation in the Lion gulf and on identifying fleet condition as well as already exploited
halieutic resources. Next, communicating professional expectancies concerning fishing management allowed setting up bases for area
management, federators for all partners included in the group. A few great fishing management principles were therefore reaffirmed. They relate
to the need of management zone identification taking into account biological units through which exploited resources dynamics are defined as
well as the social organization of human communities relying on fishing. The need for ocean resources conservation, in order to provide durable
use and acknowledgement of the right for all members in the fishing community to exploit those resources, contributes to the history of
Mediterranean fishing management. Group debates showed that those principles are still wildly recognized. From the integrated conception of
fishing management, while remaining as close as possible to this field, three complementary intervention levels have been identified: local scale
actions, connections with national and community levels of fishing management and communicating with other ocean users. Based on this
perception of expectations and ambitions from all partners, the group expressed concrete organisation proposals aiming at developing
intervention capabilities in this trade for regional fishing management.
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